

Parlamento de Andalucia
Asiente n Feenn

000071 07:01.20
N de hama 2 Hara 1311
REGISTRO DE ENTRADA

A LA MESA DEL PARLAMENTO

Ismael Sánchez Castillo, diputado del Grupo Parlamentario Adelante Andalucía (AA), con arreglo a lo previsto en el Reglamento de la Cámara, formula a la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible la siguiente:

PREGUNTA CON RUEGO DE CONTESTACIÓN ORAL EN COMISIÓN DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y DESARROLLO SOSTENIBLE

relativa a:

PROTECCIÓN DE LA LOMA DEL ACEBUCHAL Y LAGUNA ALEDAÑA EN ALCALÁ DE GUADAIRA (SEVILLA)

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Loma del Acebuchal en Alcalá de Guadaira (Sevilla) es un paraje de alto potencial natural que se encuentra próximo al río Guadaira en su cruce con el Canal de Los Presos. Esta zona, tal y como denuncian grupos ecologistas, fue un histórico vertedero de residuos tóxicos, sellado hace más de veinte años. Hace una década se llevaron a cabo en él algunas labores de restauración y reforestación, pero en los últimos tiempos la zona muestra un en estado de deterioro preocupante.

Recientemente han ido apareciendo desprendimientos en los laterales, así como cárcavas y deterioro de las protecciones y fumarolas de metano situadas en su parte alta. En la prensa, grupos ecologistas denuncian que "Estos gases tóxicos pueden resultar extremadamente peligrosos para personas y animales que paseen por la zona, ya que no cuenta con la debida señalización ni restricciones de acceso". Algo que nos corroboran personas expertas en el tema tras realizar la consulta al respecto.

Existe un espacio verde aledaño que fue restaurado y existe una laguna de especial relevancia que es refugio de multitud de aves y anfibios y que presenta un lamentable estado debido al sobre pastoreo, el vandalismo y la total falta de atención por parte de las administraciones públicas, que deberían de estar atentas a la situación de este paraje de alto interés medioambiental.

En esta zona se ha llegado a crear un bosque isla con especies protegidas, ya que hace unos años una importante inversión de 800.000 euros hizo posible que uno de los suelos más contaminados de Andalucía pasase a ser bosque isla con un alto valor ecológico. En la restauración se recuperó una laguna, un arroyo y se plantaron más de 50.000 árboles. Los trabajos realizados permitieron la reproducción de dos especies de aves en peligro de extinción y la localización de cinco especies (dos hongos, dos insectos y un molusco) cuyas únicas poblaciones conocidas se encuentran en dicha finca, algo que esta siendo deteriorado por la falta de vigilancia, control y seguimiento de dicha zona.

Por ello, formula las siguientes

PREGUNTAS

- 1. ¿Qué medidas preventivas para evitar accidentes y actuaciones de seguimiento del sellado de este vertedero tóxico en plena área metropolitana de Sevilla se piensa realizar por parte del Gobierno de la Junta de Andalucía?
- 2. ¿Qué medidas se realizarán para proteger y conservar la laguna aledaña a la Loma del Acebuchal y el espacio recuperado?

Parlamento de Andalucía, a 7 de enero de 2020

Grupo Pariamentaria

Ismael Sánchez Castillo